

SYNDICAT MIXTE DE L'ARRONDISSEMENT DE SARREGUEMINES

VISITES SUR PLACE

Dans le cadre de l'instruction réglementaire des dossiers de paiement, le GAL a l'obligation d'organiser une visite sur place (VSP) pour les opérations d'investissements soutenues par LEADER. Elle a pour objectif de vérifier la réalité de l'investissement, de vérifier la conformité de l'investissement par rapport à la demande d'aide et la décision attributive et de s'assurer des obligations relatives à la publicité. Elle doit être réalisée avant le paiement du solde du dossier.

Les VSP suivantes ont été organisées au cours de l'année 2024 :

- Le 2 janvier 2024 pour le dossier « Circuit de randonnée » de la Commune d'Obergailbach :

La Commune d'Obergailbach a souhaité créer un parcours qui emprunte majoritairement des chemins existants agrémenté d'une signalétique, de mobilier et de supports didactiques. Les principaux enjeux de la création de ce sentier pédagogique sont d'apporter une plus-value à la qualité de vie du village et un dynamisme au tourisme de proximité. Le projet a un effet bénéfique en matière environnementale car il permettra de sensibiliser les touristes aux espèces faunistiques et floristiques présentes sur un site naturel protégé. La stratégie LEADER a en outre vocation à favoriser le développement d'itinéraires de découverte.



Crédits photos : SMAS

- <u>Le 22 janvier 2024 pour le dossier « Acquisition d'une flotte de vélos pour usage touristique » porté par la Communauté d'Agglomération Sarreguemines Confluences :</u>

Le projet consistait en l'acquisition d'une flotte de vélos de ville dont une majorité de vélos à assistance électrique qui seront mis à disposition de l'Office de Tourisme communautaire pour de la location touristique. La flotte aura

vocation à répondre à une demande touristique familiale. Ce projet répond notamment à un objectif de valorisation touristique des pistes cyclables communautaires et à une volonté de capter davantage de publics familiaux.



Crédits photos : CASC



SYNDICAT MIXTE DE L'ARRONDISSEMENT DE SARREGUEMINES

 Le 30 janvier 2024 pour les dossiers « Faire connaître et valoriser la Maison de Leo pour un tourisme pédagogique » et « Mise en lumière de l'histoire, de la culture et du patrimoine local » portés par la Commune du Val de Guéblange :

La Commune du Val de Guéblange a souhaité développer un tourisme pédagogique au niveau de la Maison de Leo par la réalisation d'un panneau d'information et de panneaux didactiques, la conception d'un dépliant permettant de diffuser largement les informations, la remise en état d'éléments de menuiserie, la mise en lumière de différentes pièces, la reprise de certaines maçonneries pierre, l'acquisition de mobilier, de matériel informatique et de vidéoprojection pour la salle d'accueil.

La Commune du Val de Guéblange a également souhaité mettre en lumière son histoire, sa culture et son patrimoine local au travers de trois actions conjointes et complémentaires, à savoir :

- La mise en place d'une exposition d'outils anciens et de photographies anciennes,
- La réalisation d'un circuit patrimonial au cœur du village reliant la Maison de Leo au cimetière,
- L'édition d'un ouvrage sur l'histoire et le patrimoine local de la commune.

Crédits photos: SMAS



- Le 18 mars 2024 pour le dossier « Circuit des moulins » porté par la Commune de Bliesbruck :

La Commune de Bliesbruck a souhaité mettre en place le « Circuit des moulins », ce projet comprend :

- Un circuit pédestre et cyclable menant aux divers emplacements des moulins ayant existé et dont il subsiste des vestiges avec une signalisation et des panneaux historiques ;
- La restauration des ruines du Moulin Haas avec une aire de pique-nique (un embarcadère de canoë-kayak est situé à proximité de ce moulin) ;

La stratégie LEADER a en outre vocation à soutenir les projets en lien avec les thématiques de l'itinérance et de la randonnée, axe particulièrement porteur pour le territoire et permettant la construction d'une plus-value touristique. A travers de ce projet, il s'agit également d'améliorer l'image et la notoriété du territoire vis-à-vis des touristes et des habitants.



Crédits SMAS photos :



SYNDICAT MIXTE DE L'ARRONDISSEMENT DE SARREGUEMINES

- Le 9 avril 2024 pour le dossier « Circuit du patrimoine et de la nature » de la Commune d'Erching :

La Commune d'Erching a souhaité mettre en place le projet « Circuit du patrimoine et de la nature » qui consiste à travers un circuit pédestre à mettre en valeur tout le patrimoine culturel, historique, religieux et naturel de la Commune d'Erching. Ce parcours conduira les touristes sur les hauteurs de la localité pour offrir un panorama unique sur le Pays de Bitche "pays ouvert". Plusieurs effets attendus : découverte des richesses patrimoniales, valorisation, transmission et préservation du patrimoine, touristique, pédagogiques, liens sociaux, santé. La stratégie LEADER a en outre vocation à favoriser le développement d'itinéraires de découverte.



Crédits photos : SMAS

Le 14 mai 2024 pour le dossier « Création du Musée d'Art Urbain et de Street Art (MAUSA) de Bitche » de la Ville de Bitche :

La Mairie de Bitche impliquée dans les champs de la culture et du patrimoine a souhaité investir l'un des bâtiments cédés par l'Armée au début des années 2000 (l'un des anciens bâtiments du 4ème cuir), en accueillant un Musée d'Art Urbain et de Street Art (MAUSA), sur le modèle de ce qui a été réalisé au niveau de la Commune de Neuf-Brisach dans le département du Haut-Rhin. Le projet consistait à rénover une partie de ce bien immobilier pour accueillir un Musée d'Art Urbain et de Street Art (MAUSA) uniquement au rez-de-chaussée (soit 700 m²). En effet, la stratégie LEADER a vocation à encourager l'adaptation des sites touristiques aux attentes nouvelles des visiteurs.

Crédits photos : SMAS

